
 

 

 

            

   CR du café citoyen du 12 juillet 2024 au LIP 

 

 

 

Présents au LIP : Jean-Claude, Noortje, Marie-Anne, Muriel, Thierry, Daniel T, 

Mireille, Daniel G, Sabine, Noémie  

 

 

Débriefing réunion du 9 juillet à Charleval 

 
Le collectif qui s’est formé suite au projet Trabet aux Fumades a pu organiser une 

réunion d’informations dans le centre Culturel de Charleval. La présentation du projet a 

été très claire. Des questions ont pu être posées. L’avocat de l’AFUL (Association 

Foncière Urbaine Libre : syndicat des co-propriétaires du Domaine du Golf) a bien 

expliqué que l’AFUL peut ester en justice mais pas le Collectif. Pour l’instant avec le 

nombre important de signatures à la pétition et les communes de Charleval et Mallemort 

qui s’apprêtent à voter un avis défavorable le Collectif espère très fort que le projet sera 

annulé par le Préfet sans qu’il soit nécessaire d’aller en justice. 

De notre côté, Thierry fait lecture de nos remarques. Ce document est à finir puis à signer 

avant d’être déposé au plus tard le mercredi 17 juillet en mairie. 

 
 

Maison de santé à Charleval 

 
La maison de santé à Charleval a été inaugurée. Elle se situe en centre-ville. Le bâtiment 

est magnifique. Il y a 2 médecins, 6 infirmières, 1 kiné, 1 ostéopathe, 1 psychologue. 

 

Fête des Moissons le samedi 27 juillet au Vergon 

 
Nous installerons la carte au sol le vendredi 26 juillet à partir de 9h30. Nous ferons notre 

Café Citoyen dans ce très beau STECAL du Vergon à l’ombre d’un cyprès remarquable. 

Chacun apporte pour faire un pique-nique partagé. 

Nous serons installés pour le samedi plus à l’ombre que l’année dernière et il n’est pas 

nécessaire d’être présent toute la journée. 

 

 

Projet PV au sol à Lambesc 

 
A la demande de FNE Thierry a travaillé sur le projet qui est déjà en enquête publique à 

Lambesc. Il ira voir le commissaire le 18 juillet au matin pour déposer nos remarques. 

Comme d’habitude le projet se situe en partie sur une zone anthropisée suite à la 

construction du tunnel TGV mais aussi sur des parties boisées qu’il conviendrait de 

protéger.  



 

 

Dans ce cas notre association peut participer à l’enquête mais ne pourra pas ester en 

justice. Si on va jusque là ce sera à FNE 13 de peut-être faire ce choix. 

 

 

 

Du glyphosate dans nos canaux 

 
Catherine Renard (Pays salonais en transition) nous a demandé de reprendre ce dossier. 

Il s’agit d’un agriculteur maraicher en bio qui se plaint de ce que son voisin désherbe ses 

ruisseaux au glyphosate. Renseignements pris FNE a déjà déposé une plainte (voir en 

PJ). 

Thierry a demandé un entretien à Mme Bonfillon (élue à l’urbanisme et à agriculture à 

Salon ). 

 

 Contact pris, Mme Bonfillon confirme l’existence de cette pratique qui ne se réduit pas à 

un seul agriculteur. Les arrosants sur Salon trouvent trop cher la cotisation ASA de 90 

€/ha et veulent être aidés par la Métropole. Pour comparaison la redevance arrosage est 

de 110 €/ha à Mallemort et 152,25 €/ha à Alleins (eau sous pression)  

Mme Bonfillon n’a pas eu connaissance de la plainte portée par FNE. Thierry la lui 

envoie. 

 

Expo « Histoire des 2 canaux » 

L’expo ( 8 panneaux près du canal des Alpines à Sénas et la carte au sol devant l’Eden) 

démarrera le 29 septembre pour un mois. On installe avec 2 agents de la commune le 

jeudi 26 septembre 9 h ? 

Par la suite, on travaillera sur de nouveaux panneaux sur l’histoire des canaux à Sénas. 

On établira un devis tenant compte de la demande d’Anne pour le chiffrage de son 

travail. 


